
Betrachtungen

über die Skrophelnkrankheit, Drüsenverhärtung, Krebs und englische Krankheit.

Es ist nicht meine Absicht, in gegenwärtigen Blättern die Skrophelnkrankheit, die Drüsenverhärtung, den Krebs und die englische Krankheit systematisch abzuhandeln; sondern blos einige Beobachtungen über verschiedene Erscheinungen der skrophulösen Krankheiten, die mir in meiner vieljährigen Praxis vorgekommen sind, aufzustellen, einige wenige Bemerkungen, die ich gelesen habe, zu benutzen, und diejenigen Gedanken über Skirrh, Krebs und englische Krankheit mitzutheilen, welche mich nebst andern Aerzten, die über diesen Gegenstand geschrieben haben, annehmen lassen, daß diese drei Krankheiten mit der Skrophelnkrankheit in einem genauen Verhältnisse stehen, wo nicht gar blos gewisse Modifikationen derselben sind; Gedanken, die mich schon längst überzeugt haben, daß die Skropheln die Ursache von so manchen krankhaften Erscheinungen in dem menschlichen Körper ausmachen, die man ihnen bisher wenig zugeschrieben hat.

So wenig ich auch Ansprüche mache, Bemerkungen zu liefern, welche noch keinem andern Arzte vorgekommen sind; so wird man doch vielleicht eini-
A ges